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 - Родился я в 
многодетной семье 
неподалеку от Но-
вотроицкого, в то 
время там находи-
лась деревня Чер-
ное озеро. У отца 
Степана Федоро-
вича, работавшего 
заготовителем, и 
матери Прасковьи 
Гордеевны в деви-
честве Сливкиной 
нас было шесть 
сыновей: Иван, Ге-
оргий, Константин, 
Петр, Павел и Вла-
димир. Сейчас в жи-
вых остался я один. 

В 1935-ом году отца перевели заготовителем сначала 
в Бею, а потом в Бондарево, куда мы переехали всей 
семьей. 

До армии удалось закончить шесть классов местной 
школы, потом по просьбе матери меня устроили обу-
чаться  бондарному делу на местный маслозавод, где 
я научился делать бочки у одного мастера-бондаря. Их 
впоследствии наполняли маслом и  отправляли на про-
дажу. В 17 лет меня забрали на военную службу, про-
служил семь лет: с 1944 по 1951 годы. Поначалу попал 
в Корею. На Русском острове обучался на командора, 
служил в зенитных войсках на флоте. Я - участник бо-
евых действий в войне с Японией, не раз был свидете-
лем гибели своих товарищей. 

Еще, когда учился в 1945-ом году на курсах млад-
ших командиров в г. Канске, по званию я сержант, за-
болел малярией,  был госпитализирован, после выздо-
ровления продолжил службу уже в Хабаровске и тоже 
в зенитных войсках. Во время службы освоил азы свя-
зиста, что и повлияло на мою дальнейшую судьбу, вы-
бор профессии. В отрасли связи проработал ни много, 
ни мало, а 33 года.

Живет в селе Бондарево уважаемый че-
ловек, участник Великой Отечественной 

войны, 33 года отработавший в связи, это 
Павел Степанович Кондрашов, о котором 

сегодня и пойдет наш рассказ.
Мы встретились с ним и его супругой 

Сегодня, 7 мая, работники всех отраслей связи отмечают День 
радио.

Ваш профессиональный праздник проходит накануне великого 
праздника России – Дня Победы в Великой Отечественной войне. В 
сердцах ветеранов-связистов эти праздники близки не только кален-
дарными датами, но их объединяют воспоминания ветеранов о тех 
страшных днях, когда связисты в жесточайших условиях войны вос-
станавливали связь, без которой победа была бы просто невозможна. 
В этом году мы празднуем 65-летие Победы и от всей души поздрав-
ляем наших ветеранов, благодарим их за высокий профессионализм и 
героизм, проявленные в годы войны,  желаем еще многие годы встре-
чать этот светлый праздник вместе с нами.

Связисты всегда шли в ногу со временем, осваивая самые пере-
довые информационные технологии и средства коммуникаций, предо-
ставляя качественные услуги связи. В этом  основа достигнутых ус-
пехов и залог будущих побед. Мы выражаем сердечную благодарность 
всем работникам связи, ветеранам за их самоотверженный труд и 
верность выбранной профессии. Счастья и благополучия вам и вашим 
близким! Пусть сбудутся все ваши мечты и ожидания. Пусть над вами 
всегда будет чистое мирное небо и ясное солнце!

Ю. Н. Курлаев,
глава администрации 
МО Бейский район.

Л. В. Виролайнен,
председатель Совета депутатов

МО Бейский район.

Когда вернулся со служ-
бы в 1951 году, устроился  
работать в Бондаревский 
участок связи. В то время 
я уже был семейным че-

в тесном контакте с районным узлом связи, возглав-
лял который в ту пору замечательный человек и ру-
ководитель Виктор Федорович Шушлебин. Участок, 
обслуживаемый нами, был немалый, туда входили 
Усть-Киндирла, Верх-Киндирла, Богдановка, Красный 
Ключ, Большой Монок, Малый Монок, Усть-Сос, Ку-
иново (была в те годы такая деревня), Маткечик. Из 
техники у нас был только трактор с буроустановкой, 
на котором мы обслуживали почти весь район. Чаще 
всего приходилось ходить пешком, чуть позже поя-
вился велосипед, на котором езжу до сих пор.  

Коллектив у нас был очень дружный, многие, как и 
я, находятся на пенсии. Это Иван Левашкин, Михаил 
Мясин и др.. 

За свой труд имею немало благодарностей и на-
град, среди которых знак почета «Победитель соци-
алистического соревнования 11-ой пятилетки», есть 

и юбилейные медали. Меня 
очень хорошо проводили на 
пенсию, за что благодарен 
всему коллективу районного 
узла связи. Раньше серьезно 
увлекался рыбалкой и охотой. 
Несколько лет был председа-
телем охотничьего хозяйства 
с. Бондарево и шесть лет из-
бирался депутатом сельсове-
та.

С женой Полиной Иванов-
ной в любви и согласии мы 
прожили около 60 лет, вырас-
тили троих детей, всем дали 
высшее образование. Моя се-
мья – моя надежда и опора.

Так получилось, что по 
семейным обстоятельствам 
четыре года жили в Черемуш-
ках, когда дочь и зять уезжали 
работать во Вьетнам. Но я и 
там не сидел без дела, рабо-
тал в рыбном хозяйстве, зани-
мался разведением форели. 
Считаю, свою жизнь прожил 
не зря. Наряду с пережитыми 
трудностями и испытаниями 
было в ней немало хороше-
го…

 В профессиональный 
праздник хочу поздравить 

всех своих коллег, особенно ветеранов производства 
с Днем работников связи, пожелать им всем здоро-
вья, благополучия в семье и дальнейших успехов в 
работе.

Ирина Попова, 
фото из архива.

П. С. Кондрашов, во втором ряду второй справа.

Полиной Иванов-
ной, накануне 

профессиональ-
ного праздника – 
Дня работников 
связи. Несмотря 

на возраст, а 
Павлу Степано-
вичу уже за 80, 

выглядит  моло-
жаво и энергич-
но, по-прежнему 
находится в от-
личной форме. 

ловеком. По совету жены поступил учиться в 
Абаканскую торговую школу, чтобы быть дип-
ломированным специалистом. Меня сначала 
утвердили директором Аскизского раймага, а 
потом и торговой базы в этом же селе. Спус-
тя два года мне вновь предложили вернуться 
в Бондарево. 

И вот так получилось, что обратно вернулся 
в связь и проработал здесь с 1954 по 1987 год 
до самого ухода на заслуженный отдых. Начи-
нать, конечно же, было трудно, так как связь 
того времени сильно отличалась от нынешней, 
современной. Сначала мы располагались в 
здании нынешней почты, по телефонам обща-
лись через коммутатор, в каждом доме было 

радио. А потом нас перевели в совхозную контору, вы-
делили специальное помещение, где установили АТС. 

Работать стало легче, появилось намного больше те-
лефонов. 

Чуть позже мне доверили возглавить коллектив, 
состоящий из 12 человек. Наша бригада считалась пе-
редовой. На районной Доске почета ежегодно висели 
фотографии лучших наших работников. Мы работали 

Фронтовик-
связист

К 65-летию
Великой
Победы


